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POLÍTICA ELECTORAL 

   
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      NACIONALES 

  
  
LA JORNADA. 
“ACATARÁ MORENA ORDEN DEL TEPJF SOBRE DIRIGENCIA, PERO DENUNCIARÁ 
ANTE CIDH” 

Ciudad de México, 30 de agosto.- El Consejo Nacional de Morena rechazó la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación con la que 
mandató a este partido renovar su dirigencia nacional por medio de una encuesta. 
Aunque los consejeros aclararon que el partido sí acatará la medida, avalaron 
presentar una denuncia ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y 
una queja ante el Consejo de la Judicatura Federal por la definición de los 
magistrados electorales. 
https://jornadabc.mx/tijuana/30-08-2020/acatara-morena-orden-del-tepjf-sobre-
dirigencia-pero-denunciara-ante-cidh 

  
  
EL HERALDO DE CHIHUAHUA. 
“SIETE PARTIDOS BUSCAN EL REGISTRO ANTE EL INE” 

Esta semana, el Instituto Nacional Electoral definirá qué organizaciones alcanzarán 
el registro como partido político nacional. Al momento, son siete las que mantienen 
posibilidades de aparecer en la boleta en 2021, pero cinco son las que se perfilan 
para alcanzar el objetivo de lograr su registro. 
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/mexico/politica/siete-partidos-
buscan-el-registro-ante-el-ine-partidos-politicos-exfuncionarios-redes-sociales-
mexico-libre-pes-5694066.html 
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GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“DESCARTA ERNESTO ELORDUY BLACKALLER PARTICIPAR EN PRÓXIMO PROCESO 
ELECTORAL” 

El presidente de la Coparmex en Mexicali, Ernesto Elorduy Blackaller, descartó 
participar en el proceso electoral que se avecina, ni con un partido, ni como 
candidato independiente. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/mexicalinoticias-elorduy-coparmex-
candidatoseleccionespoliticaalcaldepanmorenapri-5692309.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“RECORTE A PARTIDOS DEBILITA LA OPOSICIÓN” 

Para el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en Baja California, Enrique 
Méndez, la decisión de recortar 50% del presupuesto a los partidos políticos de la 
entidad responde a una estrategia para debilitar a los contrincantes de Morena. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/recorte-a-partidos-debilita-la-oposicion-
5693546.html 
  
  
PUNTO NORTE. 
“SE REÚNE GRUPO ANTI BONILLA DE MORENA, ARTURO GONZÁLEZ SE LES SUMA” 

Mexicali.- La mañana de este domingo, el bloque opositor de MORENA al 
gobernador Jaime Bonilla, se reunió convocado por Ismael Burgueño y contó con la 
presencia del presidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz. 
https://puntonorte.info/2020/08/30/se-reune-grupo-anti-bonilla-de-morena-
arturo-gonzalez-se-les-suma/ 
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GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“URGE BONILLA LIMPIA EN EL PODER JUDICIAL” 

El gobernador Jaime Bonilla Valdez aseguró que requiere de hacer una limpia de 
magistrados del Poder Judicial estatal para poder meter a la cárcel a su antecesor, el panista 
Francisco Vega de Lamadrid, ya que a éste lo protegen. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/urge-bonilla-limpia-en-poder-judicial-
5693999.html 
  
  
LA JORNADA BC. 
“LIMPIA EN EL CJPJ ES PARA QUE ‘NO SUELTEN A KIKO VEGA’: BONILLA VALDEZ” 

Mexicali, 30 de agosto.- Parte de desaparecer el Consejo de la Judicatura del Poder Judicial 
y que sea el gobernador quien mande la terna de los nuevos magistrados al Congreso es 
una medida para que “no suelten a Kiko Vega”, aseguró este domingo el mandatario de Baja California 

Jaime Bonilla Valdez durante una rueda de prensa en Mexicali. 

https://jornadabc.mx/tijuana/30-08-2020/limpia-en-el-cjpj-es-para-que-no-suelten-kiko-
vega-bonilla-valdez 

  
  
LA CRÓNICA. 
“SI NO NOS QUEDA DE OTRA VAMOS A HACER UN DECRETO; BONILLA SOBRE AUTOS 
CHOCOLATE” 

Seguirá insistiendo la administración estatal para lograr un proyecto de regularización para 
autos chocolate, resaltó el gobernador del estado, Jaime Bonilla Valdez.  
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Si-no-nos-queda-otra-vamos-a-hacer-un-
decreto-Bonilla-sobre-autos-chocolate-20200830-0012.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“MEXICALI Y ENSENADA SON LOS MUNICIPIOS MÁS ATRASADOS EN PAVIMENTACIÓN”: 
SIDURT 

Mexicali y Ensenada son los municipios con mayor atraso en el tema de pavimentación en 
Baja California, afirmó la titular de la Secretaría de Infraestructura, Desarrollo Urbano y 
Territorial (SIDURT) Karen Postlethwaite Montijo. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Mexicali-y-Ensenada-son-los-municipios-
mas-atrasados-en-pavimentacion-SIDURT-20200830-0018.html 
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AFN TIJUANA. 
“DENUNCIAN A SESENTA EX FUNCIONARIOS POR RECURSOS DESCONTADOS PARA EL 
PAN” 

MEXICALI BC 31 DE AGOSTO DE 2020 (AFN).- Una denuncia contra 60 exfuncionarios por el 
presunto delito de descuentos de los trabajadores para ser entregados a una asociación 
vinculada con Acción Nacional, fue presentada por Vicenta Espinoza Martínez. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/109774_denuncian_a_sesenta_ex_funci
onarios_por_recursos_descontados_para_el_pan 

  
   

-      ENSENADA 

  
  
EL VIGÍA. 
“FAVORECEN A ENSENADA CON SUMINISTRO DE AGUA” 

Alrededor de 47 mil familias que residen en la zona noroeste de la mancha urbana 
de este puerto, se verán beneficiadas con obras de interconexión y más agua 
correinte, en las que se invirtieron 13 mdp, las cuales fueron supervisadas por el 
gobernador, Jaime Bonilla Valdez 

https://www.elvigia.net/general/2020/8/31/favorecen-ensenada-con-suministro-
de-agua-353921.html 
  
  

  
  

AYUNTAMIENTOS 

   
-      TIJUANA 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“INVIERTEN 500 MDP EN OBRAS” 

El ayuntamiento de Tijuana invertirá alrededor de 500 millones de pesos para obra 
pública en este 2020, informó el director de Obra e Infraestructura Urbana, Javier 
Delgado Garibay. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/invierten-500-mdp-en-obras-
5693551.html 
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EL SOL DE TIJUANA. 
“ESTAS COLONIAS DE TIJUANA NO TENDRÁN AGUA ESTE LUNES 31 DE AGOSTO” 

Tijuana.- La crisis energética y el aumento en el consumo de agua por el calor, afecta 
la reserva del vital líquido, por lo que se implementa Pausa Programada de CESPT, 
en la que cada colonia después de 9 días con agua, tendrá sólo un día sin el servicio. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estas-colonias-de-tijuana-no-tendran-
agua-este-lunes-31-de-agosto-5691726.html 
  
   
-      ROSARITO 

  
  
FRONTERA. 
“SATURAN TURISTAS CLUBES DE PLAYA EN ROSARITO” 

ROSARITO, BC.- Mientras la playa centro de Rosarito permanece solitaria ya que 
durante los fines de semana se prohíbe el ingreso a estos espacios, los clubes de 
playa lucen a reventar, con poco espacio para respetar la “sana distancia” y el límite 
permitido de ocupación es ahora letra muerta. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/rosarito/Saturan-turistas-clubes-de-playa-
en-Rosarito-20200829-0022.html 
  
   
-      SAN QUINTÍN 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PIDEN DESIGNAR CONCEJO FUNDACIONAL DE SAN QUINTÍN” 

San Quintín, 29 de agosto.- El Frente de Participación Ciudadana de San Quintín alzó 
la voz y se movilizó para protestar frente al Congreso de Baja California y el centro 
de gobierno de este poblado del sur de Ensenada para exigir que se designen los 
miembros del Concejo Fundacional Municipal 
https://jornadabc.mx/tijuana/29-08-2020/piden-designar-concejo-fundacional-de-
san-quintin 
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CONGRESO 

  
  
PERIODISMONEGRO. 
“EL 2 DE SEPTIEMBRE SE DEFINIRÁ CONCEJO MUNICIPAL DE SAN QUINTÍN”: DIPUTADA 
MONSERRAT CABALLERO 

MEXICALI.- El próximo 2 de septiembre el Congreso del Estado definirá el primer Consejo 
Municipal de San Quintín, ya como municipio, informó la diputada Monserrat Caballero, 
coordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en la XXIII Legislatura. 
https://www.periodismonegro.mx/2020/08/29/el-2-de-septiembre-se-definira-consejo-
municipal-de-san-quintin-diputada-monserrat-caballero/ 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“APRUEBAN CONDONAR PAGO DEL AGUA A ASOCIACIONES CIVILES” 

MEXICALI.- Los integrantes de la Vigésima Tercera Legislatura acordaron por unanimidad 
gestionar que la administración estatal condone a las asociaciones civiles el pago del agua. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/610702/aprueban-condonar-
pago-del-agua-a-asociaciones-civiles.html 
  
  
  

SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 

  
  
RADAR BC. 
“DEFIENDE NANCY SÁNCHEZ AGENDA DE MORENA” 

La senadora independiente por Baja California, Nancy Sánchez Arredondo, resaltó el sentido 
social de la agenda legislativa presentada por el Grupo Parlamentario de Morena, al cual se 
ha incorporado y que se desarrollará durante el primer periodo ordinario del tercer año de 
la LXIV Legislatura. 
http://www.radarbc.com/index.php?mod=1&op=2&ver=15038&fil=8 
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SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“TOMA PROTESTA NUEVO DELEGADO DE CANIRAC EN SAN FELIPE” 

SAN FELIPE,B.C.- José María Cuevas fue elegido como delegado de la 
Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados 
(Canirac) en San Felipe, con la premisa de velar por los intereses del sector 
gastronómico del puerto. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Toma-protesta-nuevo-delegado-
de-Canirac-en-San-Felipe-20200831-0002.html 
  
  

   
ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
LINDERO NORTE. 
“INSTALARÁN DOS MÓDULOS EN MEXICALI PARA RECABAR FIRMAS PARA JUICIOS DE EX 
PRESIDENTES” 

Mexicali.- Las Resistencias Unidas de Baja California se pronunciaron por la investigación y 
juicio q los expresidentes Enrique Peña Nieto, Felipe Calderón, Vicente Fox, Ernesto Zedillo 
y Carlos Salinas de Gortari. 
https://linderonorte.com/2020/08/30/instalaran-dos-modulos-en-mexicali-para-recabar-
firmas-para-juicios-de-expresidentes/ 

  
 

-      TIJUANA 

  
  
FRONTERA. 
“EXIGEN JUSTICIA PO MUERTE DE JEANINE” 

Miembros de la comunidad transexual y LGBTTTQ marcharon este domingo 
exigiendo justicia para Jeanine Huerta, quien fue encontrada el pasado jueves 27 de 
agosto herida de gravedad en el departamento en el que vivía y falleció el día sábado 
en el hospital al que fue trasladada. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/video-exigen-justicia-por-muerte-de-
jeanine-5692747.html 
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EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  
LA JORNADA BC. 
“DONA UABC PREDIO BALDÍO EN CAMPUS ENSENADA AL GOBIERNO DEL ESTADO” 

Mexicali, 29 de agosto.- Un predio baldío perteneciente a la unidad Valle Dorado de 
la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) campus Ensenada será donado al 
gobierno del estado para la conexión del bulevar Zertuche norte-sur en el puerto, con lo 
que se pretende mejorar las condiciones de acceso, fluidez, y conectividad con el entorno 
urbano. 
https://jornadabc.mx/tijuana/29-08-2020/dona-uabc-predio-baldio-en-campus-ensenada-
al-gobierno-del-estado 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“SÍ A LA REDUCCIÓN NO A  LA IMPOSICIÓN, ESTUDIANTES DE UABC” 

TIJUANA.- La pandemia provocada por nuevo Coronavirus ha generado varios estragos en 
la sociedad, principalmente económicos, del que no es ajena la comunidad estudiantil de la 
Universidad Autónoma de Baja California (UABC). 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/610850/si-a-la-reduccion-no-a-
la-imposicion-estudiantes-uabc.html 
  
  

SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BAJA CALIFORNIA, EN ‘ROJO’ POR ALTA MOVILIDAD” 

Debido a que continúa la alta movilidad en la entidad, Baja California continuará en alerta 
máxima a pesar de que la Federación la considera en nivel naranja en el semáforo de 
contagios, por ello las actividades seguirán restringidas. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/baja-california-en-rojo-por-alta-movilidad-
5693969.html 
  
  
FRONTERA. 
“INMUNIDAD DE REBAÑO NO ES LA ALTERNATIVA”: PÉREZ RICO 

TIJUANA, BC.- La estrategia de protección de salud conocida como “inmunidad de rebaño” 
en el caso del covid-19 resultaría en un escenario catastrófico, consideró el secretario de 
Salud del Estado. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Inmunidad-de-rebano-no-es-la-alternativa-
Perez-Rico--20200830-0012.html 
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COLUMNAS 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
ASUME ANZALDO… TRIBUNAL EN ACCIÓN… TRAJE A RAYAS… BINACIONAL… 

  
A través de una videoconferencia realizada el viernes, JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA, 
presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura de Baja California, 
firmó un convenio de adhesión de mediación a distancia con sus homólogos de Nuevo León 
y Guerrero, FRANCISCO JAVIER MENDOZA TORRES y ALBERTO LÓPEZ CELIS, 
respectivamente. Con ese convenio estas tres entidades del país se suman al esfuerzo de 
otras 17 para facilitar el acceso a la justicia alternativa a través de herramientas 
tecnológicas. 
En Baja California, el Centro Estatal de Justicia Alternativa ofrece los servicios de mediación 
y conciliación en las materias civil, mercantil y familiar, mediante los cuales se pueden 
solucionar controversias de manera pacífica y satisfactoria, con el apoyo de mediadores y 
conciliadores. Por otra parte, ante la pandemia del Covid-19 el Poder Judicial local ha 
tomado medidas extraordinarias para la reapertura gradual y ordenada de los servicios que 
requieren el ingreso a las instalaciones de juzgados, salas, órganos auxiliares y oficinas 
administrativas, para salvaguardar la salud y la vida tanto de usuarios como del personal de 
la institución. Por lo pronto, el miércoles reanudaron labores en el Juzgado Penal Tradicional 
de Ensenada y el Mixto de San Quintín, mientras el resto de los Juzgados Penales 
tradicionales reiniciarán actividades a partir de mañana. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-5693801.html 
  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
¿GRITO VIRTUAL?... MEXICALI MÁS SEGURA EN BC… UN MAL RÉCORD… 

  
Todo indica que derivado de la pandemia, este 2020 no habrá festejo de Independencia en 
Baja California ya que a prácticamente 15 días de la fecha la pandemia en el Estado se 
mantiene con los casos activos en las tres principales ciudades. Y es que hasta el 
gobernador, Jaime Bonilla Valdez ya dijo que festejo “no puede ser”, aunque no descartó el 
hacer un pequeño grito o incluso hacerlo virtual, lo que si es casi un hecho es que no se 
verán las grandes concentraciones de gente que se acostumbran en estas fechas. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-sismica-20200831-0008.html 
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AFN POLÍTICO. 
“EL DE LA JUDICATURA ‘CONSEJO INÚTIL’, ADVIERTE EL GOBERNADOR 

  
-      SAÚL LUNA JAIMES, EL NUEVO COMANDANTE DE LA ZONA MILITAR 

  
TIJUANA BC 30 DE AGOSTO DE 2020 (AFN). – Aunque ya había comentado del porqué de 
sus intenciones de desaparecer el Consejo de la Judicatura, ante una reiterada pregunta al 
respecto en la rueda de prensa celebrada este día en Mexicali, el gobernador de la entidad, 
Jaime Bonilla Valdez, insistió en que esa Junta resulta inútil y que con sus integrantes no 
podría “llevar a la cárcel” a su antecesor Kiko Vega. 
El mandatario estatal, de frente ante numerosos periodistas de la Capital del Estado, dijo 
sin mayores vueltas que el Consejo de la Judicatura “es un Consejo inútil” que cuesta entre 
60 y 80 millones de pesos al año, que no resuelve nada, además de estar convertido en una 
“agencia de empleos”, que es algo que “en cortito” reconocen muchos abogados, y que nos 
habían dicho cuando señalaban, que si algo bueno tendría esto, sería precisamente ese 
aspecto, porque a través de éste, sólo proveían de empleos dentro del Poder Judicial a sus 
amigos y cercanos.   
http://www.afntijuana.info/afn_politico/109766_afn_politico_el_de_la_judicatura_consej
o_inutil_advierte_el_gobernador 
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